

## **Le ministère ukrainien de la Culture interdit aux fidèles de prier dans les grottes de la laure de Kiev**



**La lettre du ministère de la Culture précise que, par suite de la création de la commission qui sera chargée d'établir "la présence, l'intégrité et l'état de conservation des valeurs culturelles", "l'accès aux bâtiments (églises et grottes) sera restreint". Tenant compte du fait que le ministre ukrainien de la Culture, A. Tkatchenko, désigne les reliques incorrompues des saints pères des Grottes de Kiev sous le terme de "valeurs culturelles" et de "pièces de musée", on est en droit d'être inquiet sur les méthodes qui serviront à fixer l'état de conservation de ces reliques. Sous le régime soviétique totalitaire, des campagnes d'ouverture des reliques étaient régulièrement organisées, pour montrer leur état de conservation. Ces campagnes s'accompagnaient de profanations des reliques, arrachées à leurs châsses. Les linges les entourant étaient retirés pour une description**

## détaillée, et les reliques exposées dans des vitrines de musées.

La fermeture des grottes par la direction du site patrimonial sans avis préalable est une manifestation sans précédent de restriction des droits des fidèles ukrainiens, qui se sont déplacés ces derniers jours de différentes régions dans l'espoir de vénérer les reliques des grottes de la laure de Kiev.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90147/>